

EDUCACIÓN

# **Valparaíso: Cuatro mil personas marcharon por la educación pública**

El Ciudadano · 9 de julio de 2008

---

**Valparaíso.-** Una masiva, alegre y pacífica movilización de profesores y estudiantes tuvo lugar en la capital de la Quinta Región este 8 de julio. Esto, en el contexto del Paro Nacional de 24 horas decretado por el Magisterio y que fue ampliamente secundado por estudiantes de liceos municipales y no pocos privados.

La principal actividad de la jornada, fue una concentración que partió poco después de las once de la mañana en la Plaza Victoria y que contó con la presencia de representantes de numerosos sectores sociales y de agrupaciones de derechos

humanos. Destacó la presencia del ex juez Juan Guzmán y del secretario general de la Confederación de Trabajadores del Cobre, Julio Araya.

Después de algunos numeros artísticos y discursos, los manifestantes comenzaron una marcha que pasaría por la Intendencia y luego enfilaría hacia el Congreso Nacional. A esta se fueron sumando numerosas personas que hicieron que la columna alcanzara en su pick, las 4 mil personas. Al llegar a Pedro Montt con Uruguay, la caminata debió suspender su camino por la existencia de barreras policiales que obstaculizaban el paso hacia el Congreso Nacional.

Sin hacer mayor cuestión del asunto, los profesores continuaron en la actividad. Una camioneta debidamente acondicionada con amplificación, se transformó en el escenario de los discursos centrales de la jornada. El primero de ellos, lo pronunció el juez Guzmán, que en medio de vítores que saludaban su presencia, señaló que “en la lucha por la recuperación pública nos teníamos que unir todos los chilenos”. Explicó que el estaba trabajando con un grupo de abogados para defender los derechos de estudiantes y profesores víctimas de represión y abusos de poder, y también tuvo palabras para recordar al pueblo mapuche del que destacó su lucha por la recuperación del territorio y en defensa de su cultura e identidad. Al finalizar sus palabras fue despedido cariñosamente: “Juan, amigo, el pueblo está contigo”.

Cerró la jornada el profesor Alfonso Godoy, presidente regional del Colegio de Profesores, quien destacó la importancia de la lucha que los maestros están dando en todo el país, expresando la disposición a seguir en este camino hasta conseguir «mejorar la educación pública».

No hubo ningún incidente que empañara esta jornada de movilizaciones, que estuvo resguardada por una suave brisa y un cielo azul, que recargaron la esperanza de los profesores y estudiantes porteños.

**Francisco Marín**

---

**Fuente: El Ciudadano**